



**SATE-STEs**

Mañanas de 11 a 13 horas. Tardes de Lunes y Jueves, de 18 a 20:30 horas

C/ CARLOS ARELLANO, 5 - 3º C 52004, MELILLA  
Tlf. 952.68.52.73 Fax. 952.69.07.15  
www.stes.es/melilla sate@stes.es

## 25 DE NOVIEMBRE DÍA INTERNACIONAL

### PARA LA ELIMINACIÓN DE LA VIOENCIA HACIA LAS MUJERES

#### MACHISTA + NEGACIONISTA = VIOENCIA<sup>2</sup>

Casi diariamente asesinatos machistas se han convertido en el inicio de las noticias con las que despertamos, y pareciera que algunos se estuvieran acostumbrando a este tipo de “buenos días”. Otros días, como el de hoy, nos levantamos con la horrible noticia de que en Córdoba se ha producido una violación grupal a una niña por jóvenes que rondan los 15 años de edad, o que, como hace unos días, se ha juzgado a una hombre que roció con ácido sulfúrico a su exnovia y a una amiga de ella causándole daños físicos impresionantes.

Por eso queremos reiterar que la negación de la violencia machista por ciertos partidos políticos de extrema derecha está haciendo mucho daño a la sociedad en general, y en particular a la parte femenina, pues por desgracia estos mensajes van calando, y por desgracia al final se induce a creer lo que algunos/as quieren creer. Con afirmaciones como esta: “los hombres no matan a las mujeres por ser mujeres, sino que la violencia o el asesinato es aleatorio”, nos quieren convencer de que si las mujeres son víctimas de estos hechos violentos es algo casual y aleatorio y no fruto de una estructura dañina diseñada para favorecer a unos y someter a otras.

Desde la Organización de Mujeres a la que pertenece el Área de Mujer de SATE-STEs pensamos que **negar la violencia machista te hace cómplice.**

**Los datos son escalofriantes.** En los meses de julio y agosto fueron 24 las mujeres asesinadas en este 2023. En total han sido un total de 93 mujeres y 2 niños los asesinados a fecha de hoy según los datos recogidos por la plataforma feminicidio.net.

**Desde el 2009 hasta el 2022**, en el Estado español se han interpuesto más de dos millones de denuncias por violencia contra la mujer. Es importante destacar que ha disminuido el número de mujeres asesinadas que habían denunciado a su agresor pero sigue siendo relevante incidir en que las denuncias no garantizan en todos los casos la protección necesaria a las mujeres y a sus hijos e hijas. Eso hace que muchas víctimas no confíen en las instituciones para lograr las garantías de protección y de defensa que requieren. Algo sigue fallando en el sistema y seguimos demandando que esto se solucione. **Se debe otorgar a todas las víctimas los recursos que sean necesarios para que puedan tener la confianza necesaria para dar el paso a denunciar a sus agresores y violadores.**

La denuncia es un primer paso, pero no el único, aquí encontramos ya las carencias que están teniendo los protocolos sobre violencia machista. Las medidas de prevención y protección no conciernen solo a un Ministerio, sino que implican la planificación y actuación coordinada de varias instituciones. Además, se necesita una dotación de personal especializado y un presupuesto económico suficiente para un Pacto de Estado eficiente.

**A lo largo de la historia** la desigualdad y el abuso de poder contra las mujeres han sostenido este tipo de “terrorismo”, consecuencia de un sistema patriarcal y capitalista. Todo esto sigue hasta hoy y como consecuencia de ello, NOS MATAN.

Como sabemos, la violencia machista parece ser una variante antropológica que se extiende a lo largo del tiempo y el espacio y que se perpetúa expresada en multitud de formas: matrimonios forzados, crímenes de honor, repudio familiar, la exclusión de la comunidad...

La violencia machista es uno de los mayores asesinos de Asia. En el sudeste asiático mueren más mujeres por estos crímenes que en el conflicto armado. Las víctimas crecen a medida que reivindican sus derechos. El nivel de violencia sexual es 14 puntos más elevado en África que en Europa. América Latina se encuentra en alerta máxima por el aumento de feminicidios. Después de la pandemia, los asesinatos de mujeres se han disparado a pesar de los esfuerzos sociales y de las entidades públicas. Este mismo año un titular ya resumía la situación en la que nos encontramos las europeas: «Europa, suspensión en legislación sobre violencia machista: El 22% de las mujeres han sufrido violencia de género». Las mujeres racializadas y migrantes son las más vulnerables. El idioma, la falta de información y la situación administrativa irregular son factores en contra de ellas. En España hay 2,5 millones de mujeres discapacitadas. El 20% de las mujeres asesinadas por violencia machista este año tenían discapacidad acreditada. En estas mujeres el riesgo de sufrir violencia machista es cuatro veces mayor que en el resto de la población femenina. Así, las discapacidades pueden ser consecuencia en algunos casos de la violencia machista continuada.

**FUTURO...** Dos de cada tres universitarias en Europa han sufrido violencia machista o sexual; solo el 13% lo denuncia. Los estudios realizados no solo nos hablan de una violencia extendida y normalizada en todos los campus europeos, sino que es una lacra invisibilizada. De miles de mujeres podemos encontrar relatos a través de aplicaciones tales como Twitter, Facebook, Instagram... que te dan la oportunidad de contar algún acoso sexual sufrido a lo largo de tu vida (la periodista Cristina Fallarás abrió en Instagram al hilo de lo ocurrido con Jenny Hermoso un #SeAcabó). Todas las mujeres que escriben agresiones sexuales sufridas piden anonimato, no dan nombres de quiénes fueron sus agresores, la mayoría de las veces siendo niñas y dentro del ámbito familiar...impactantes las experiencias que se relatan. Todos estos espacios seguros están ocupados por mujeres, ellos no los necesitan. Estas mujeres que han vivido durante años con su sentimiento de vergüenza y culpa es ahora cuando se están conociendo y reconociendo aquello que la mayoría de las veces han deseado olvidar.

**Desde la Organización de Mujeres de la Confederación Intersindical y SATE-STEs seguimos apostando por una educación afectivo-sexual que haga que este FUTURO cambie, que desaparezcan las teorías negacionistas, que adolescentes, niñas y niños vean la realidad de un mundo en el que lo primordial son LOS DERECHOS HUMANOS y que estén concienciados de que la VIOLENCIA MACHISTA hay que erradicarla y que nos afecta a todos y todas.**

También hemos querido contribuir otro año más en la coeducación en la escuela pública, en esta ocasión, organizando una **jornada para los docentes de Melilla sobre prostitución y las consecuencias negativas que tiene en la educación afectivo-sexual de menores y jóvenes**, que se celebró el pasado 16 de noviembre y que hemos grabado para que esté disponible para todos los interesados (<https://intersindical.es/25n-politica-sexual-de-la-pornografia-erotizacion-de-la-violencia/>). Así mismo en este enlace hacemos **propuestas didácticas** a los compañeros y compañeras que quieran trabajar con su alumnado contribuyendo a una educación en igualdad y en respeto hacia todas y todos. (<https://organizaciondemujeres.org/25-de-noviembre-propuestas-didacticas/>)

#SeAcabó #Hartas #violenciamachista

Melilla, 25 de noviembre de 2023

Por el Área de Mujer de SATE-STEs

Elvira Sánchez.